



Local: Junta de Freguesia da Marinha das Ondas-----

Data: Dezassete de Dezembro de 2021-----

Início: Vinte e uma horas-----

Presenças: -----

Presidente da Assembleia: **João Francisco da Silva Parracho Pinheiro**-----PS

1ª Secretário: **Manuel Loureiro Pinto Raimundo** -----PS

2º Secretário: **Maria de Fátima Neves Fernandes**-----PS

Membros da Assembleia: -----

-----**Ernesto António Jesus Ribeiro**-----FAP

-----**Maria Dulce Pedrosa Bernardes**-----PSD

-----**Olga Maria Cardoso Marques** -----FAP

-----**Elisabete Rodrigues Cordeiro Correia**-----PS

-----**Tânia Maria da Silva Figueiredo Rocha**-----FAP

-----**Manuel Neto Jordão**-----PS

Executivo da Junta: -----

Presidente da Junta: **José Alberto Jordão Suzana**-----PS

Secretário: **Sara Neves**-----PS

Tesoureiro: **Armando Gomes**-----PS

-----**ORDEM DE TRABALHOS**-----

1 - PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA-----

1.1 – Tomada de posse do membro efetivo da Assembleia de Freguesia (Sr. Manuel Neto Jordão). -----

1.2 – Pedido de gravação das Sessões da Assembleia de Freguesia com a finalidade de redação de Atas. -----

1.3 – Alteração do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----

1.4– Informação do Presidente da Assembleia de Freguesia e leitura de correspondência. -----

1.5 – Intervenção de índole geral dos membros da Assembleia de Freguesia. -----

1.6 – Período de tempo destinado á intervenção do público, a utilizar em conformidade com o art.º 22º do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----

2 - PERIODO DA ORDEM DO DIA-----

2.1 – Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade desta, referente ao 4º Trimestre de 2021. -----

2.2 – Apreciação da informação escrita da situação financeira da Freguesia, referente ao 4º Trimestre de 2021. -----

2.3 – Apreciação, discussão e votação do Plano de Atividades da Junta de Freguesia, referente ao ano financeiro de 2022. -----

2.4 – Apreciação, discussão e votação do Orçamento da Junta de Freguesia, referente ao ano financeiro de 2022. -----

2.5 – Apresentação, discussão e votação do Mapa de Pessoal para 2022. -----

**2.6 – Alteração da taxa referente à ocupação do Café do Recinto do Mercado. -----****-----1. PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA-----****1.1 – Tomada de posse do membro da Assembleia de Freguesia (Sr. Manuel Neto Jordão).-----**

Pelo Presidente da Mesa, foi chamado a tomar posse como membro efetivo da Assembleia o Senhor Manuel Neto Jordão eleito pelo PS, tendo este assinado o respetivo documento de posse com juramento do compromisso assumido. De seguida o Sr. Presidente da Mesa aproveitou o momento para desejar a todos membros da Assembleia e do Executivo presentes, as melhores felicidades no desempenho dos seus cargos para os quais foram eleitos recordando ainda da importância de sabermos trabalhar em equipa sabendo sempre respeitar todos os concidadãos da freguesia que nos elegeram. -----

1.2. – Pedido de gravação das Sessões da Assembleia de Freguesia-----

Pelo Presidente foi dado a conhecer ao plenário da necessidade de serem gravadas em Áudio das Sessões da Assembleia com o objetivo único de facilitar a elaboração das Atas. Apresentou de seguida uma proposta em nome do PS para que caso fosse autorizada a “gravação áudio” esta fosse destruída após três meses, logo após a leitura e aprovação da respetiva Ata gravada pelos membros da Assembleia. Dulce Pedrosa (PSD) pede a palavra chamando à atenção para a necessidade de haver alguns condicionalismos a ter em conta, porque, no seu entender a “Gravação em Áudio” é equiparada a um qualquer documento administrativo e por tal de acesso a qualquer cidadão e por tal haver necessidade de uma boa Norma de uso e de consenso entre todos. Ernesto Ribeiro (FAP) pede a palavra e apoia a intervenção de Dulce Pedrosa no que concerne às cautelas a ter e de parecer que a gravação logo que possível deve ser destruída. Elisabete Correia (PS) pede a palavra para informar que não conhece numa Lei específica que obrigue a cedência de Atas Gravadas aos cidadãos. Manuel Jordão (PS) pede a palavra para dizer que, existe algum exagero nas intervenções anteriores em relação a uma Gravação de Ata pública que deve ter uma única finalidade e depois será destruída. Tânia Rocha (FAP) pede a palavra para rebater a intervenção do seu antecessor dizendo que é importante regimentar bem esta Gravação. De seguida Fátima Fernandes (PS) pede a palavra para propor que este assunto de regulamentação da Proposta em regimento fosse mais amadurecida e então fosse discutida na próxima Sessão de Ordinária da Assembleia. O Presidente da Mesa com anuência dos membros da Assembleia aceitou a proposta da Fátima Fernandes em agendar esta regulamentação da gravação para a próxima sessão, propondo a criação de um Grupo de Trabalho composto por Dulce Pedrosa, Elisabete Correia e Tânia Rocha para preparação um “Documento Base” para ser analisado, discutido e aprovado com alteração ao Regimento. -----

Pelo Presidente foi, entretanto, colocada à votação a “Gravação em Áudio” das Sessões das Assembleias após a regulamentação da mesma. -----

A proposta foi aprovada por maioria com sete votos a favor dos Membros, com dois votos contra de Elisabete Correia (PS) e Olga Marques (FAP). -----

Elisabete Correia (PS) pede a palavra para informar de que votou contra a proposta das gravações sob declaração de voto, por não entender corretamente o conteúdo da mesma. -----

**1.3. – Alteração do Regimento da Assembleia de Freguesia-----**

Porque, conforme acima descrito, o ponto 1.2 foi suspenso no que concerne à sua regulamentação e por conseguinte adiada a sua discussão e aprovação para a próxima Sessão de Assembleia este ponto por arrastamento foi também ele adiado por consenso de todos os membros. -----

1.4 – Informação do Presidente da Assembleia de Freguesia e leitura de correspondência. -----

O Presidente da Mesa, João Francisco Parracho Pinheiro, deu a conhecer um e-mail (anexo 1) a si dirigido pelo membro da Assembleia de Freguesia Elisabete Correia. -

1.5 - Intervenção de índole geral dos membros da Assembleia. -----

O Presidente da Mesa deu a palavra a Dulce Pedrosa (PSD) que por sua vez referiu a necessidade de melhorar o SITE da Junta de Freguesia que considera muito pobre. De seguida pediu a palavra a Elisabete Correia (PS) que apresenta algumas ocorrências e necessidades de Matas e Cipreste: -----

a) Assaltos nas Matas em outubro (lado de Louriçal) – Falta de policiamento; b) Velocidade exagerada na Estrada Municipal Matas/Cipreste; c) Saneamento Básico /Criação de Comissão de Acompanhamento; d) Construção de Passeios. -----

De seguida Manuel Jordão pede a palavra para perguntar ao Sr. Presidente da Junta para informar de qual o ponto de situação da Obra do Centro de Saúde, quando a sua conclusão e posterior funcionamento. De seguida o Sr. Presidente da Mesa dá a palavra a Manuel Raimundo 1º. Secretário (PS) que questiona o Sr. Presidente da Junta acerca de, notícias recentes dadas pela Comunicação Social, que dão conta do Sr. Presidente da Câmara Municipal, decorridos 3 meses da sua tomada de posse ainda não ter recebidos os Presidentes de Junta do Concelho e ainda ter apresentado uma 1º. Proposta do Orçamento Municipal sem ter contemplado quaisquer verbas para as Freguesias. -----

O Sr. Presidente da Mesa pergunta ao Presidente da Junta de Freguesia – Sr. José Alberto Suzana se quer responder a estas questões. Este aceita informar o Plenário do seguinte: -----

Em relação à intervenção de Dulce Pedrosa, sobre o SITE da Junta de Freguesia, concorda que está “pobre”, mas que já a tratar de melhorar a situação, já tendo uma Proposta de uma entidade do Ramo informático para analisar. -----

Em relação à intervenção de Elisabete Correia, sobre o Saneamento Básico das Matas e Cipreste, informa já ter reunido com o Sr. Vereador Municipal Manuel Domingues e pensa, que este ficou sensível ao assunto e apontou para o ano de 2023 o arranque das Obras. Informou também, que irá reunir com o Presidente da Junta de Louriçal para que este pressione também a Câmara Municipal de Pombal para que seja feito em conjunto esta Obra. Também informou que já pediu uma reunião com o Presidente das Águas da Figueira que em princípio será agendada para janeiro próximo. -----

Sobre o assalto e velocidade exagerada na referida Estrada, diz que vai aproveitar a reunião que vai ter com o Presidente da Junta do Louriçal para também falar sobre a necessidade de um maior policiamento na Zona de Matas e Cipreste. -----



Em resposta à intervenção do Sr. Manuel Jordão sobre o Centro de Saúde, informou de que sabe que o Empreiteiro pediu mais algum tempo à Câmara Municipal para entregar a Obra. A Câmara acedeu e ficou acordado entre as partes que o Empreiteiro entregará a Obra no dia 28 de dezembro. Em relação ao seu funcionamento informou já ter tido uma reunião com a Vereadora do Pelouro Dra. Olga Brás sobre a necessidade de dotar o novo Centro Saúde com os recursos Médicos e Administrativos capazes para servir toda a nossa comunidade. Informou que provavelmente irá brevemente pedir uma reunião à ARSaúde -Centro para melhor se inteirar do andamento do processo. Informou ainda, ter constatado haver algumas “anomalias” a serem corrigidas na Obra do Centro de Saúde, nomeadamente o acesso a Cadeiras de Rodas para a qual que já chamou a atenção do técnico municipal responsável-----

Em resposta às questões colocadas por Manuel Raimundo, o Sr. Presidente da Junta, confirma que corresponde à verdade, o facto do Sr. Presidente da Câmara Municipal ainda não ter recebido os Presidentes de Junta e também ser verdade que na feitura dessa 1ª proposta de Orçamento Municipal, o facto de não ter sido contemplado quaisquer verbas a investir nas Freguesias do Concelho no ano de 2022.-----

1.6 – Período de tempo destinado à intervenção do público, a utilizar em conformidade com o artº 22º do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----

O Sr. Presidente da Mesa, dirigiu-se ao público presente para saber se alguém pretendia intervir nesta Sessão: -----

Inscreeveu-se o Sr. Manuel Costa Cintrão que expôs alguns assuntos de interesse para a Freguesia: Transito na Trav. Da Escola; Rua da Marinha de Baixo; Mudança do Busto do Dr. Elísio Santos Silva para o recinto do novo Centro de Saúde; Sua iniciativa de realizar uma Megaexposição de Pintura.-----

O Sr. Presidente tomou nota dos assuntos expostos e informou estar atento às situações expostas e apoiar logisticamente o evento acima descrito, pedindo ao Sr. Cintrão para solicitar uma reunião ao executivo da Junta para tratar melhor o assunto.-----

De seguida deu a palavra ao seguinte inscrito – Sr. Raul Soares que também falou sobre alguns assuntos da Freguesia: Rua dos Atoleiros (valetas muito fundas); Fábrica de Betão no Paião (limite da nossa freguesia); Para quando a Inauguração do novo Centro Saúde; escoamento de águas pluviais Largo Domingos P. Vieira (assunto de interesse próprio).-----

De seguida o Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Manuel Rodrigues Nada último inscrito que, questionou sobre: Centro de Integração e Tratamento de Resíduos (Lamas); Exploração de Inertes na Freguesia; Surto de Poluição que afetou a Praia da Leirosa. -----

Sobre todos estes assuntos o Sr. Presidente da Junta de Freguesia informou os nossos concidadãos de uma forma muito detalhada, caso a caso, fazendo o ponto de situação atual, registando todas preocupações e informações dadas, comprometendo-se a estar atento para analisar e resolver se possível, algumas



destas questões. -----
Em defesa da sua honra Manuel Raimundo pediu a palavra ao Sr. Presidente da Mesa da Assembleia para a forma como foi acusado pelo Sr. Raul Soares, de ter prometido colocar Manilhas junto à sua propriedade, confinante com Vala (mãe-de-Água) de escoamento das águas pluviais do Largo Domingos Pedrosa Vieira. -----
Manuel Raimundo diz que, à altura os Serviços Camarários não virão necessidade em manilhar a referida Vala, e por conseguinte, não poderia ter feito qualquer promessa. Acha ainda que, se fossem necessárias as manilhas, passados que foram quase 30 anos após essa intervenção, já com certeza, qualquer outro Executivo da Junta já teria realizado essa Obra. -----
Nota: Nesta altura da agenda de trabalhos, a membro desta Assembleia de Freguesia, Tânia Rocha (FAP), pede a palavra ao Sr. Presidente da Mesa para informar ter necessidade de se ausentar, alegando razões do foro pessoal. -----

----- 2. Período da Ordem do Dia -----

2.1 – Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade desta, referente ao 4º Trimestre de 2021-----

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia informou que todos os membros da Assembleia que tinham em seu poder esta “Informação por Escrito” alegando que por razões administrativas só hoje ser possível a apresentação deste documento. ---
Pedi a palavra Ernesto Ribeiro, para felicitar o Executivo pelas atividades realizadas neste tão curto espaço de tempo e ao mesmo aproveitar para chamar a atenção para a de falta de um contentor do lixo na Rua dos Lagoeiros mais perto da sua casa, porque o que existe fica bastante longe da sua casa. -----
Fátima Fernandes intervêm a seguir para também elogiar o Executivo pelo trabalho desenvolvido. Elisabete Correia usa a palavra para na base da informação perguntar qual o ponto de situação do ATL. Olga Marques inscrita para falar também sobre a mesma temática(ATL) abdica do seu tempo. -----
Dulce Pedrosa usa a palavra para perguntar, o porquê de uma reunião de carácter social, entre Junta de Freguesia, Camara Municipal e Cáritas não estar presente a IPSS -Casa do Povo de Marinha das Ondas. -----
O Sr. Presidente da Junta de Freguesia, agradeceu os elogios e esclareceu de que as reuniões havidas com a Sra. Vereadora do Pelouro Social e da Educação foram muito produtivas tanto em relação ao alargamento do ATL, como em relação ao melhoramento das condições das crianças da Escola Primária. Em relação à pergunta de Dulce Pedrosa informou que a reunião conjunta referida no capítulo “Ação Social” da Informação, foi feita a pedida da Srª. Vereadora Olga Brás. -----

2.2 – Apreciação da informação escrita da situação financeira da Freguesia, referente ao 4º Trimestre de 2021. -----

O Sr. Presidente da Mesa dá a palavra a Manuel Raimundo que felicita o atual e anterior Executivo, pelo Saldos “positivos” das Contas apresentadas na transição de mandatos, o que acha ser um exemplo demonstrativo da uma boa gestão autárquica. Dulce Pedrosa de seguida usa a palavra para pedir esclarecimento



sobre os valores transitados do mandato anterior não coincidir com os valores apresentados na última Assembleia de Freguesia. O Sr. Presidente da Junta de Freguesia, pediu à funcionária da Junta de Freguesia presente, a Assistente Técnica Dulce Calheiros para falar sobre o assunto, esclarecendo esta, que, após essa última Assembleia Freguesia realizada em dezembro passado, foram efetuados pagamentos a diversos fornecedores que, na altura, ainda não tinha apresentado as faturas, referente a fornecimentos de Equipamentos e Serviços realizados na Freguesia. -----

2.3 – Apreciação, discussão e votação do Plano de Atividades da Junta de Freguesia, referente ao ano financeiro de 2022. -----

O Sr. Presidente da Mesa sobre este assunto dá palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia a seu pedido, para este informar de que à última hora houve necessidade fazer algumas alterações ao documento (Plano de Atividades), devido a uma reunião, também de última hora, havida com a Camara Municipal em que foram contempladas algumas atividades. De seguida falou Dulce Pedrosa que fez algumas críticas à forma como é apresentado o Plano de Atividades, nomeadamente em relação à *pouca clareza na linguagem escrita* e ainda à falta de *Informação mais detalhada* de alguns eventos inscritos no mesmo. O Sr. Presidente da Mesa interveio chamando a atenção à Srª Dulce Pedrosa que não era assim tão importante a forma escrita do documento, sendo muito mais importante o seu conteúdo em termos de desenvolvimento do Freguesia. De seguida o Sr. Presidente da Junta interveio aceitando haver no documento pequenos acertos ortográficos a fazer no futuro, mas em nada este documento é “ferido na sua essência”. Em relação à descrição mais detalhada dos eventos a realizar, diz que não é possível a esta distância de tempo fazer uma maior descrição, mas que a seu tempo dará conhecimento a todos os membros da Assembleia dos respetivos programas. -----

Não havendo mais inscritos para discussão do documento o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia colocou o mesmo a votação, sendo este aprovado com a maioria de 5 (cinco) votos a favor do Partido Socialista (PS), 3(três) votos de abstenção, sendo 1 (um) do Partido Social democrata (PSD) e 2 (dois) da Figueira a Primeira (FAP). --

2.4 – Apreciação, discussão e votação do Orçamento da Junta de Freguesia, referente ao ano financeiro de 2022. -----

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia colocou o Orçamento em discussão dando a palavra a Manuel Raimundo que teceu elogios ao facto de existir em relação ao Orçamento de Despesa Corrente um Saldo a favor Despesa de Capital o que para ele significa uma boa “gestão autárquica” poupando-se uma verba mesmo de pouco montante demonstrativa de uma gestão criteriosa. Elisabete Correia tomou a palavra para pedir que fosse elucidada sobre algumas verbas do Orçamento da Receita inscritas no documento. Pelo Sr. Presidente da Junta de Freguesia com o apoio da Assistente Técnica presente, Dulce Calheiros, foram esclarecidas e elucidadas todas as dúvidas existentes. Posto o documento à votação, o mesmo foi *aprovado por maioria* com 5 (votos) a favor membros do PS; 3 (votos) de abstenção 2 (dois) membros da FP e 1 (um) membro do PSD. -----

2.5 – Apresentação, discussão e votação do Mapa de Pessoal para 2022-----

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia de seguida colocou o documento em discussão. Deu a palavra a Manuel Raimundo que pediu esclarecimento sobre o conteúdo do mesmo. O Presidente da Junta de Freguesia com o apoio da Assistente



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

Ata n.º 04/2021 da Sessão Ordinária de 17.12.2021

Técnica presente, esclareceu, detalhadamente, a Assembleia. Posto o documento a votação o mesmo foi *aprovado por unanimidade* dos membros da Assembleia presentes. -----

2.6 – Alteração da Taxa referente à ocupação do Café do Recinto do Mercado. -

O Sr. Presidente da Mesa, antes de colocar o documento de “Alteração de Taxas” em discussão pediu ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia para informar a Assembleia mais detalhes sobre o mesmo. Este tomou a palavra e dissertou um pouco sobre a situação do “Mercado” sobre as Obras realizadas e a realizar; Promoção e Concessão do Edifício do Café. Após esta explanação o documento não sofreu qualquer contestação e foi *aprovado por unanimidade*. -----

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, ao abrigo do n.º 3 do art.º. 57º da Lei n.º. 75/2013, submeteu à votação a Ata em Minuta, referente à presente sessão, tendo a Assembleia deliberado aprovar por unanimidade. -----

Por ser verdade, elaborou-se o presente documento, que juntamente com os originais das propostas acima discriminadas constitui a ata em minuta, que eu, Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia, lavrei. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia de Marinha das Ondas



(João Francisco da Silva Parracho Pinheiro)

O 1ª Secretario,

A 2º Secretária,



